
2月19日から3月21日まで令和7年第1回定例会が開催され、初日には自民党議員団から小倉りえこ議員が代表質問に、
2日目には清原和幸議員、三田あきら議員が一般質問に立ち、区長、教育長、選挙管理委員会委員長に対し、質問・提言
を行いました。

令和７年  第１回  港区議会定例会
定例会（質問および答弁）のインターネット放映は

港区議会ホームページ  動画配信 からご覧下さい！

代 表 質 問 一 般 質 問

一 般 質 問

１ . 特別区民税について

  特別区民税の算定における考え方

２ . 今後の港区政策創造研究所の果たすべき役割について

３ . 羽田空港新飛行経路の固定化回避に向けた航空会社のRNP-AR

  方式導入への国の支援について

４ . 太陽光発電設備の普及に向けた取り組みについて

５ . 出生者数向上のための出産費用助成の増額について

６ . 高齢者の見守りや相談体制の支援策の拡充について

７ . 物価高騰を踏まえた施策の展開について

  区内店舗における消費創出

  販路拡大支援

８ . 三光坂下公衆便所の撤去について

９ . 港南地域から高輪ゲートウェイ駅に繋がる進行機能の情報

提供について

10 . 白金高輪駅の利用者の利便性の確保について

11 . 固定資産税の軽減措置を東京都に求めることについて

12 . 道徳教育について

１ . 区政運営について

  透明性と意思決定プロセスのあり方

  組織風土のあり方

  行政サービス

  政党機関紙勧誘に対する庁舎管理規則

  議会対応

  外郭団体への関与のあり方

２ . 評価検証について

  事務事業評価制度

  コストカットの考え方

  非課税世帯給付事業における「課税されない」層の扱い

３ . 当初予算編成について

  予算要求額と区長査定の可視化

  短期的／中長期的視点

  基金

  義務的経費

  新規事業の具体性及び業務委託

  上乗せ助成

  他自治体との格差

４ . 教育について

  子どもたちのための公教育のあり方

  中高一貫教育

  区立学校における学用品

  区立学校における学校給食

５ . 産業振興について

  画一的な支援策では守りにくい小規模事業

６ . 地域共生の調和について

  住民との対話

７ . 投票環境の拡充について

１ . 区民が安心して住み続けられる行政サービス等について

  スーパーマーケットの誘導

  身元保障・死後事務委任等に関するサポート

  終活に関する相談窓口

  区が主体の防犯カメラ設置

  決済手段の電子化

  町会・自治会の活動場所に対する支援

  消防団訓練場所の確保

２ . スタートアップビザ

３ . フードドライブ回収場所の増設と周知

４ . 庁舎管理規則の改正
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令和7年度 予算審議　総括質問
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南青山３―１７―１４ 中山ビル４Ｆ

令和７年度一般会計予算が全会一致で可決

地域の声、皆様の思いを区政に届けます。 私たちが自民党議員団です︕

総務常任委員会
交通等対策特別委員会
海外修学旅行調査特別委員会

三田あきら
みた あきら

南麻布１―４―２１―６０１

自民党議員団  幹事長
防災・危機管理等安全対策特別委員会  副委員長
海外修学旅行調査特別委員会  副委員長
総務常任委員会
議会運営委員会

小倉りえこ
おぐら りえこ

芝２―１２―１６

港区議会  議長
総務常任委員会
DX推進・行財政等対策特別委員会

鈴木たかや
すずき たかや

三田２―８―１２―７０５

自民党議員団  副幹事長
環境等対策特別委員会  副委員長
保健福祉常任委員会
こどもまんなか・少子化等対策特別委員会
議会運営委員会

ゆうきくみこ
ゆうき くみこ

六本木３―４―５―６０３

DX推進・行財政等対策特別委員会  委員長
区民文教常任委員会

池田こうじ
いけだ こうじ

高輪１―２６―１８―６０２

建設常任委員会  委員長
防災・危機管理等安全対策特別委員会
環境等対策特別委員会

うかい雅彦
うかい まさひこ

台場１―５―４―６０８

建設常任委員会
DX推進・行財政等対策特別委員会
環境等対策特別委員会

ませのりよし
ませ のりよし

芝公園１―５―２５ 港区議会棟２Ｆ
自民党議員団控室

議会運営委員会  委員長
区民文教常任委員会
こどもまんなか・少子化等対策特別委員会

やなざわ亜紀
やなざわ あき

芝浦４―１０―１―１９１１

自民党議員団  副幹事長
保健福祉常任委員会  副委員長
交通等対策特別委員会

土屋  準
つちや じゅん

三田５―７―１２―７０７

港区監査委員
自民党議員団  副幹事長
建設常任委員会
交通等対策特別委員会
海外修学旅行調査特別委員会

二島 豊司
にしま とよじ

白金３―１８―１２

区民文教常任委員会  副委員長
防災・危機管理等安全対策特別委員会

清原 和幸
きよはら かずゆき

私たちの日々の活動を載せております！

Facebook
港区自民党議員団ホームページ

www.facebook.com/jimin.minato/

www.minato-jimin.com/

１ . 正しい議会の進め方

２ . 被害想定半減の達成期間半減

３ . まるごと留学事業

４ . 国際理解教育の充実に向けた取り組み

５ . 住民税非課税世帯等生活支援給付金のあ

り方

６ . ペット避難に係るスターターキット

７ . 卵子凍結の助成

８ . みなと区民の森

９ . 高松中学校の緑地を使った環境学習

10 . 高齢者支援策

11 . 児童養護施設等から巣立つ子どもへの支援

12 . MINATO × アート

13 . 芝浦港南地区みずまちプロデュース事業

14 . 学童クラブ等

  利用児童への

  おやつ無償提供

15 . 観光協会の自走化を促進するための対応

16 . 港区の所得制限のあり方

17 . 町会・自治会

18 . 区長選挙での公約・区長の資質

質問者：うかい雅彦 議員

《 後期高齢者医療会計・介護保険会計 》 反対：共産党議員団

自民党議員団から委員長に清原和幸議員

が選出。鈴木たかや議長も議会費の答弁に

立った他、他９名の自民党全議員が特別委

員会で質問に立ち、各地域・区民の皆様か

らいただいたご要望等を行政にしっかり

と伝えました。
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土屋 準 鈴木たかや清原 和幸 やなざわ亜紀 小倉りえこ ませのりよし 三田あきらうかい雅彦 二島 豊司池田こうじ ゆうきくみこ
港区議会 議長令和７年度 予算特別委員会 委員長

vol.102

※ 鈴木たかや議員は議長のため、清原
和幸議員は予算特別委員会委員長の
ため質問は行いませんでした。
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23 区初と謳う学童クラブ利用者のおやつ代無償化は対象が限られる上、

目的が不明確と指摘。その上で最も優先されるべきは、全ての児童の健康

や成長に資するための施策であると主張。

「放課GO→」等の各施設でおやつを必要とする児童は、希望すれば誰でも

おやつを食べられる体制整備を提案しましたが、他会派からの賛同は得ら

れませんでした。

① カルガモの巣の新設場所について、現在と

同じ場所以外での検討がされていない。

② 未開放の運河沿い緑地やその他水辺に近

い陸地に新設も検討すべきでは。

③ 特定の法人が自らの取り組みであるかの

ような発信をしている。

① アートだけで課題が解決するのであれば、

どの部門もすでに連携しているのでは。

② 「アート」の定義が曖昧な上、課題解決すべ

き具体的な例を示すことが先。

③ まずは計上しているモデル事業から始めて、

 事業検証してから展開すべき。

① 一部屋を提供できる受け入れ家庭が区内に

どれだけあるのか等、調査未実施が判明。

② 曖昧な制度設計のまま進めると、外交上・

国際問題の発展へとなるおそれがあるの

では。

③ 実施に向けた調査がとにかく不十分。「見切

り発車」にならぬよう、慎重に検討すべき。

35 歳以上での出産が全体の 47％を占める港区において、東京都

事業の助成に港区独自で上乗せをするより先に、正しい知識の

提供や更なる出産費用助成、不妊治療助成など、子どもを産み

育てる環境の充実を優先するべき。

事業経費のほとんどがスターターキット購入費用。ペット避難

に関して議論が進んでいない避難所へのスターターキット配布

は混乱しか招かないことから、まずは受け入れ可否を含めた議

論を進めるべき。

最も考慮されるのは子どもたちであって、保護者の所得や就労状況

に関わらず、児童への直接給付をすべきと自民党議員団は考えてい

ます。「放課GO→」など、小学生の放課後の居場所となる施設を利用

し、おやつを必要とする児童は誰でも無償提供の対象となる制度へ

と修正。

このたび、私たち自民党議員団は、令和７年度一般会計予算案に対し、議会の責任を果たすため、予算特別

委員会において修正案を提出いたしました。

私たち地方議会議員は、行政を一方的に追認する存在ではありません。港区の区政は、区長と議会がそれ

ぞれ区民によって選ばれる「二元代表制」のもとに成り立っています。

今回の修正案は、区長の提案にただ反対するものではありません。「区民にとってより良い施策にできるの

ではないか」という視点から行った、提案型の修正です。港区の未来を作るのは、行政だけではありません。

議会もまた、区民の皆様とともに歩む意思と責任を持っています。

これからも自民党議員団は、これまでと同様に区政に対する健全なチェックと建設的な提案を重ねながら、

誠実に区民の声に向き合ってまいります。

すべての児童に隔てない公平な支援を！

令和７年度一般会計予算修正案を提出！

おやつを必要とする

「放課GO→」利用児童等にも

無償提供を ！

対象児童拡大
９月開始のための

予算増額を！

港区自民党議員団より区民の皆様へ

その他修正７項目

議会からの提案は行政で検討されるべきもの。近い将来の反映に期待。

港区自民党議員団 明日へ繋げる、自民党。

区民の皆様へ
芝浦港南地区 みずまちプロデュース

卵子凍結費用助成

MINATO まるごと留学 MINATO × アート

 1,095 万 3,000 円 減額  242 万円 減額

 1,066 万 4,000 円 減額  223 万 3,000 円 減額

区民避難所のペットの受け入れ体制整備

現在ほぼ９割を公費に頼った運営が行われている。安易な補助

金の増額は観光協会の自立化を阻害し、自走化を遅らせる原因

となる。観光協会の持つ豊富な資源を活かし、自らに課された

公的使命を果たすための努力を促す。

来年度、区の委託事業から港区観光協会の自主事業へと変更を

予定。柔軟な事業運営を行うための変更であるが、観光協会が

自主的に作成した事業計画や収支計画の提出がないままに、一

方的に補助金を支出するべきではない。

港区観光協会事務局の整備のための補助金 水辺観光推進事業のための補助金

しかし 閉会後に区長から 「検討して取り入れていきたい」

1 億 1,512 万 1,000 円

なぜ？なぜ？

反対多数反対多数

８点の修正案を提出

減額
提案

減額
提案

減額
提案

増額
提案

423 万 5,000 円 550 万円
2,625 万 5,000 円

港区
自民党
議員団


